La activista Kankindi cree que "la mujer es el auténtico motor de África"

La filósofa y profesora de universidad congoleña, Antoinette Kankindi, ha insistido hoy en que la mujer es "el auténtico motor de África" y ha afirmado que es "imposible mejorar la vida en cualquier lugar" del continente sino se trabaja por la "independencia" de las mujeres.

La Vanguardia La activista Kankindi cree que "la mujer es el auténtico motor de África"

Así lo ha manifestado durante su presentación como galardonada con el Premio Harambee 2017 a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana, que busca mostrar los "rostros protagonistas del cambio" en el continente africano.

Kankindi es, desde hace doce años, profesora de Ética y Filosofía Política en la Universidad de Strathmore en Nairobi (Kenia) e impulsora del proyecto "African Women Leadership" (Liderazgo de las mujeres en África, en español). Este proyecto que desarrolla, ha explicado, quiere dotar de "habilidades de liderazgo e integridad" a mujeres para así poder proporcionarles conocimientos de sus "derechos y responsabilidades" para ayudar a mejorar los medios de vida sostenible para otras mujeres.

Son jóvenes de entre 24 y 35 años quienes participan dentro del proyecto para "desvelar su liderazgo" y proporcionarles una "autonomía económica" que impida "su salida constate del continente, que no viajen en patera, que no emigren a las miserables periferias de las ciudades y conseguir que no sean obligadas a casarse antes de terminar la secundaria".

Para mejorar la vida en "todos los rincones de África" y la intervención de Kankindi se ha desarrollado ya en países como el Congo (de donde es originaria), Camerún, Costa de Marfil, Kenia o Sudán del Sur.

Las participantes en el proyecto reciben una formación durante cinco días donde se les explica las principios de integridad personal y pública, gestión de proyectos e iniciativas prácticas.

Además, se trabaja para que las jóvenes empresarias de las ciudades contribuyan a desarrollar pequeños negocios y ofrecer empleo a las chicas de los suburbios que terminan la escuela y no pueden ir a la universidad.

Después de uno de estos cursos, la keniata Marcelline Nyamabala mucho en marcha una iniciativa medioambiental de producción de canastas a través de energía solar, lo que permite ahorra energía no contaminar y salvar árboles, ha relatado Kankindi.

"La mujer es el auténtico motor de África" ha recalcado la profesora y ha señalado que, en la cultura africana, el concepto de familia y el papel que ejerce la mujer en la misma es "una base fundamental", sustentada en los principios de la solidaridad y hospitalidad.

Por otro lado, ha criticado que "algunas ONGs no saben trabajar y dialogar con las comunidades" ya que realizan sus propuestas desde "el individualismo liberal" que está en contradicción con la cultura africana que gira en torno al "nosotros".

Kankindi ha afirmado que el reconocimiento por parte de la Fundación Harambee le permita conseguir más fondo para poder seguir desarrollando este proyecto para seguir luchando "contra la pobreza y la marginalidad".

Harambee -que en swahili significa todos juntos- es un proyecto

internacional de solidaridad con África subsahariana que colabora con proyectos educativos, sanitarios o asistenciales, impulsados y realizados por los mismos africanos en sus países.

En 2017 Harambee desarrolla proyectos en Congo, Camerún, Costa de Marfil, Etiopía, Kenia, Nigeria, Sudáfrica, Togo y Uganda.

EFE

Ana Márquez

La Vanguardia

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/la-activistakankindi-cree-que-la-mujer-es-elautentico-motor-de-africa/ (21/11/2025)